



眉間の誇り

細島小学校だより

第 5 号

令和元年 7月19日

1学期を終えて

本日で1学期が終了しました。この60日余りの間に、子ども達は多くの成長した姿を見せてくれました。詳しくは、通知表に記載してありますのでじっくりご覧ください。また、子ども達の登下校をはじめ、地域での生活に際し、安全・安心な環境づくりにご尽力いただきました地域の皆様には、心より感謝申し上げます。夏休み中も、どうぞよろしくお願いいたします。以下、本日の終業式で校長が話した内容です。

皆さん、おはようございます。4月から始まった1学期も今日で終わりです。あっという間だったなあと思っているのは、校長先生だけでしょうか？

さて、皆さんは、この写真を覚えていますか。そうです。中庭にあるまあい石です。1年生も見たことがあるでしょう。この石は、細島小学校の子どもたちに、こんな気持ちをもった人になってほしいという願いをこめて、今から61年前に、あなた方の先輩によって作られました。

この石は、「玉磨かざれば光なし」という言葉を表していましたね。この言葉の意味は、「どんなに立派な石でも、磨かなければぴかぴかには光らない。」つまり、「どんなに優れた人でも、努力しなければその能力は役に立つものにはならない。だから、努力をなさい。」ということでした。

また、丸い石の下の土台に彫られた文字は「和」でした。「和」という漢字の意味は、「仲良くする。お互いに相手を大切にし、協力しあう。」ということです。ですから、この文字には、細島小学校の子どもたちみんなが、仲良く協力し合える優しい人になってほしいという思いが込められているのです。

さて、皆さんは、自分をぴかぴかに磨くことができましたか。つまり、一生懸命に自分のめあてに向かって頑張りましたか。「和」の文字が願っているように友達と仲良くできましたか。校長先生が、皆さんが1学期に成長したなあと感じたことは、主に2つあります。

1つ目は、朝、学校に来る時刻を守る登校班が増え、さらに歩いて登校する人がほとんどだったということです。朝、ちゃんと起きて時間通り家を出ることがしっかりできると、それだけで粘り強い心が育ちます。

もう1つは、けんかやいやな思いをする人が少なかったということです。これは、皆さん一人一人が友達のことを考え、ちくちく言葉を言わない、いやがることをしないように心がけたからです。これも、これから生きて行く上で大切な心なのです。



この他、1学期は、教室の授業、読書、運動会、水泳練習、この他にもたくさんのことで皆さんは、自分を磨き、「和」の心をもって、友達と力を合わせてよく頑張りました。

さて、明日から長い夏休みに入ります。夏休みは、とても楽しい反面、自分でルールをしっかりと守らなければ、いやな思いをしたり、命の危険を招いたりします。学級で、「夏休みのくらし」というプリントが配られ、先生から、説明があると思います。そのプリントには、夏休み中に、皆さんが守らなければならないきまりが書かれています。きまりがなぜあるのかというと、「いやな思い、危険な思いをしないため」そして、「命を守るため」です。「命を守る」お話は、昨日の朝、聞いたと思います。その他の大切なお話は、この後、矢野先生からもお話しをしていただきます。ルールは絶対に守り、楽しく思い出いっぱいの夏休みを過ごしてください。終わります。

【保護者の皆様へ】

夏休み中の安全な生活については、ご家庭でも十分にご指導をお願いいたします。子どもさんからの反抗もあるかもしれませんが、命を守るために「決められたルールは絶対守らせる。」という強い気持ちでご指導をお願いいたします。

地域に誇りを

7月9日（火）に、3名の地域の先生（三輪仁志様 三輪俊二様 近藤勝久様）を講師に招き、6年生が「細島みなと祭り」について学習をしました。子どもたちからの質問に対し、とても分かりやすく丁寧に説明して下さいました。

今日から始まる「みなと祭り」が、さらに楽しさを増すことと思います。
子どもたちからこんな質問がありました。知っていましたか？

- 1 「細島みなと祭り」はいつから？
→江戸時代 明治22年に東若太鼓台ができる。
翌年の明治23年に南若太鼓台ができる。
- 2 だれが太鼓台をはじめたの？
→初代細島町長 明治22年に町村制が施行され、宮崎県には細島町、宮崎町、都城町、延岡町、油津町の5町ができた。その時の初代細島町長が始めた。
- 3 太鼓台は誰がつくったの？
→宮大工 実は釘は1本が使われていない。釘やボルトを使うと壊れる。
- 4 神輿をのせる船はどうやって決めるの？
→くじびき 神輿を乗せた船は、その年大漁になると言われている。



〈 三輪 仁志 様 〉



〈 三輪 俊二 様 〉



〈 近藤 勝久 様 〉

食育の授業 7月10日（水）



〈 後藤 栄養教諭 〉

富高小学校の後藤 栄養教諭を講師に招き、3年と4年で食育の授業がありました。

栄養教諭制度は、平成17年度に創設されました。後藤先生は富高小に在籍ですが、主に給食センターで仕事をされています。正しい食生活を子どもたちに指導するために、日向市の各小・中学校を回り、食育の授業をしています。

専門の方からの指導は子どもの心に響きます。

1学期できるようになったこと

本日の終業式では、3年の石崎穂乃花さんが1学期を振り返って作文を発表しました。リコーダーが吹けるようになったこと、理科や社会科の学習で新たな発見があったこと、習字で初めて文字を書いたこと等、3年生になってできるようになったことを中心に発表しました。

最後に1学期は失敗が多かったけど、2学期は失敗しないように頑張りたいと決意を述べました。

| 日 | 曜 | 8月行事等 |
|----|---|-------------------|
| 1 | 木 | 登校日 サマースクール |
| 2 | 金 | プール開放終了 |
| 10 | 土 | 閉庁 |
| 16 | 金 | ※18日まで学校に職員は不在です。 |
| 19 | 月 | サマースクール（中学生がお手伝い） |
| 27 | 火 | 2学期始業式 ・立ち番指導① |
| 28 | 水 | 委員会活動 ・立ち番指導② |
| 29 | 木 | 身体検査（下学年） ・立ち番指導③ |
| 30 | 金 | 身体検査（上学年） ・立ち番指導④ |

※ 奉仕作業

9月8日（日）

※ 参観日

9月12日（木）午前

